

Unser Leitbild

Die Staatliche Grundschule Johann Heinrich Pestalozzi

fühlt sich in ihrer gesamten erzieherischen Arbeit dem pädagogischen Gedankengut ihres Namensgebers verpflichtet.

Sein Grundanliegen:

"Lernen mit Kopf, Herz und Hand",

welches seine engagierte Tätigkeit über Jahre vorbildwirkend geprägt hat, soll auch Leitbild in unserem Handeln sein.

Gemeinsame Ziele:

Persönlichkeiten stärken durch respektvollen Umgang miteinander

Erfahrungen nutzen für die Analyse und Entwicklung einer modernen Schule

Soziale Kompetenzen entwickeln durch eine veränderte Lernkultur

Traditionen pflegen

Angebote optimieren durch neue Ideen

Lebensraum Schule mit Hort, Eltern und anderen Partnern gemeinsam gestalten

Offenheit in der Dialogführung zwischen allen an der Bildung und Erziehung Beteiligten im Dienste der besten Lösung von Problemen

Zielgerichtete Fortbildung zur methodisch-didaktischen Gestaltung eines offenen Unterrichts

Zeichen setzen durch ein unverwechselbares Schulklima

Individuelle Förderung durch vielfältige Lernformen

Staatliche Grundschule Johann Heinrich Pestalozzi

Wilhelm-Shakespeare-Straße 15-17
99425 Weimar

Telefon: Schule 03643/ 905405
 Hort 03643/ 202595
Fax: 03643/ 905406
E-Mail: gs-pesta@t-online.de
Internet: www.foerderverein-
 pestalozzigrundschule-weimar.de

Sport- und Schulverwaltungsamt Weimar

Stand: 10/2015



Staatliche Grundschule Johann Heinrich Pestalozzi

weimar
Kulturstadt Europas

„Lernen mit Kopf, Herz und Hand“

Ansprechpartner

Schulleiterin Frau Klatte
Stellvertreterin Frau Hoffmann
Hortkoordinatorin Frau Wehling

In unsere Schule gehen

338 Grundschul Kinder, davon besuchen
320 Kinder unseren Hort

und werden unterrichtet/ betreut von

22 Lehrerinnen
3 LehramtsanwärterInnen
16 Erzieherinnen
2 Honorarkräfte unterstützend am Nachmittag

Schulorganisation

Frühhort 6:00 - 8:00 Uhr
Unterrichtszeit 8:00 - 13:20 Uhr
(stundenplanabhängig)

Hortbetreuung nach dem Unterricht - 17.00 Uhr

Unser weiträumiges, abgegrenztes Schulgelände umfasst mehrere unter Denkmalschutz stehende Gebäude, die hell und freundlich gestaltet sind und einen familiären Charakter besitzen.

Das Haupthaus der Grundschule ist das Haus Shakespearestraße 17. Darin befinden sich das Sekretariat und die Schulleitung. Zu dem Campus gehören außerdem ein separates Hortgebäude mit Garten und eine Turnhalle. Das große Außengelände bietet verschiedene Spiel- und Sportmöglichkeiten.

Unser Schulprofil

Die musisch geprägte offene Ganztagschule mit dem Projekt Bläserklasse bietet jedem Kind durch Individualisierung und Differenzierung beste Bedingungen für seine Entwicklung.

Unterrichtsorganisation und Lernformen

Im Erstleseunterricht werden folgende Leselehrgänge praktiziert: analytisch/ synthetische Leselernmethode (Fibel, Verlag Volk und Wissen) und Lesen durch Schreiben (J. Reichen, Heinevetter Verlag).

Die Kinder lernen in jahrgangshomogene Klassen mit einem Klassenlehrer. Die Organisationsformen des Unterrichts an unserer Grundschule sind sehr vielfältig, um den Lernbedürfnissen unserer Schüler gerecht zu werden. Dabei achten wir auf einen Wechsel von offenen und frontalen Lernformen und differenzierten Lernangeboten. Die Unterrichtsgestaltung an unserer Grundschule wird nicht durch den 45 min-Takt bestimmt, sondern erwächst aus einem Rhythmus, der dem Kind angepasst ist und einem planvollen Wechsel von Anspannung und Entspannung, Bewegung und Ruhe entspricht. Der jahrgangsgemischte Ergänzungsunterricht bietet sprachliche, sportliche und musische Angebote, z. B. Englisch; Forschen; Spielen und Lernen Line Dance; Flöte spielen Step by Step; Tchoukball: Sport, Spiel, Spaß, Yoga, Bewegung und Stille ...

Im Gemeinsamen Unterricht können Kinder mit verschiedenen Förderschwerpunkten integrativ lernen. Sie erhalten individuelle Hilfe und Unterstützung durch ausgebildete Förderschullehrer.

Die Gestaltung der Hortarbeit

Die Erzieherinnen sind bestrebt, einen fließenden Übergang zwischen dem Vormittag und dem Nachmittag zu schaffen. Ausreichende Phasen für Erholung, wie die Aufenthalte auf dem großen Außengelände, sorgen dafür. Neben der Hausaufgabenanfertigung bieten wir den Kindern durch die offenen und gelenkten Spiel- und Beschäftigungsmöglichkeiten verschiedene Betätigungsangebote, z.B. Sportspiele

Chor
Leichtathletik
Schach
u.v.m.

Das jährlich im Frühsommer stattfindende fröhliche Hortfest blickt auf eine langjährige Tradition und beendet das Schuljahr.

Unser Projekt Bläserklasse

Das Projekt **Bläserklasse** beinhaltet das vom TMBJS geförderte Projekt „Jedem Kind sein Instrument.“ Im 1. Jahr können die Kinder im Instrumentenkarussell verschiedene Instrumente kennenlernen und erproben, bevor sie sich für ihr Lieblingsinstrument entscheiden. In der Vorklasse der Bläserklasse, Klassenstufe 2, erlernen die Kinder in einer Instrumentalstunde am Nachmittag die Handhabung ihres Instrumentes und gewinnen erste Erfahrungen beim Musizieren in einem Orchester. Das 3. und 4. Schuljahr bietet die Möglichkeit, in der Bläserklasse der Schule zu spielen. Dazu gehören eine Instrumentalstunde am Nachmittag und eine Orchesterstunde am Vormittag. Nach dem Verlassen der Grundschule besteht das Angebot, bei unserem Kooperationspartner, dem Jugendblas- und Schauorchester Weimar, das Musizieren fortzuführen.